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LTPO : Laboratoire des travaux publics de L’ouest —unité de tlemcen-
NBF: bleu de Méthyléne.

DRX: Diffraction de Rayon X

ATD: Analyseur Thermique Différentielle.

ATG: Analyseur Thermo-Gravimeétrie.

Opcit: Ouvrage précéedent cite.

Ibid:Ibidem.
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Résumé:

Les minarets d’Agadir et de Mansourah sont considérés parmi les plus
importants monuments archéologique dans la ville de Tlemcen, car ils
marguent la naissance de 1’art Zianide et Mérinide dans la ville, dont une partie
des deux batisses était construit en pierre taille. Cette derniére est exposée a
des facteurs de degradation qui peuvent provoquer a long terme de graves
pathologies dans ces monuments, ¢’est pour cela il fallait chercher des solutions
pour les protéger et les préserver.

Les mots clés: Le minaret d’ Agadir, Le Minaret de Mansourah , la pierre, la
dégradation, protection.

Abstract:

The Minarets of Agadir and Mansourah are considered among the most
important archeological monuments in the city of Tlemcen, as they mak the
brith of Zianide et Mirinide art in the city. One part of the two building was
built of cut stone, The latter is exposed to degradation factors that can cause
long-term serious pathologie in these monuments. That’s why we had to look
for solution to protect and preserve them.

Key words: The minaret of Agadir, The minaret of Mansourah, The stone ,
Degradation, Protection.




